


CRÓNICA: FESTEJO DE MUJERES

'Ustedes ponen un gran ejemplo'

JORGE RICARDO

"Mi querida Presidenta de México", inició la senadora Cynthia López Castro, ex priista, morenista hoy, y arrancó en Palacio Nacional. Es un sueño, dijo, es un orgullo, es un gusto tener a Claudia Sheinbaum en el primer puesto político de México.

"Se nos pone la piel chinita cada vez que recordamos, que la vemos al frente, que la vemos luchando, que la vemos trabajando por nuestro País. Presidenta, es un orgullo enorme tenerte como Presidenta de México. Eres un orgullo para México y para el mundo. Gracias, Presidenta", sostuvo y más de 200 mujeres corearon: "¡Mucha Presidenta, Mucha Presidenta!"

Nombrada presidenta de Mujeres de la Unión Interparlamentaria (UIP) desde 2023, cuando aún militaba en el PRI y acusaba a Sheinbaum -"corcholata" aún del entonces Presidente Andrés Manuel López Obrador- de violar la ley haciendo campaña anticipada, López Castro por fin estrenaba ayer su cargo en la organización internacional.

En noviembre, luego de abandonar su curul para que Morena avalara la reforma que prohíbe impugnar los cambios constitucionales, luego de negar su traslado, renunció al PRI y se fue a Morena. Ayer presidió la primera Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la UIP, en el Salón de la Tesorería.

Minutos antes, la Presidenta Sheinbaum había dado su conferencia mañana y olvidado el nombre del encuentro.

"Al ratito vienen... ¿cómo se llama la organización?, es de Mujeres Parlamentarias, pero ¿cómo se llama? Parlamentarias de Mujeres Parlamentarias, ¿así, Par-

Llueven elogios a la Presidenta en la inauguración de la primera Conferencia Mundial de Mujeres de la Unión Interparlamentaria, efectuada en Palacio Nacional



Sheinbaum en la inauguración del encuentro al que asistieron 350 legisladoras de 62 países.

lamento?", dijo. Y sin embargo, en la inauguración y en las sesiones, fue el centro de los reconocimientos.

La presidenta de la UIP, Tulia Ackson, de Tanzania, calificó como histórica la reunión, encabezada por una de las 18 Jefas de Estado de todo el mundo.

Incluso, reveló que ahí estaban la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, y la secretaria general, Carolina Rangel, como si se trata de un mitin del partido.

"Ustedes ponen un gran ejemplo en relación con la paridad de género y la política", dijo Ackson.

Apenas inició su discurso, ante 350 legisladoras de 62 países, Sheinbaum justificó la presencia de las dirigentes de Morena. "Ahí, para los medios que están el día de hoy: no las invitamos por ser presidenta y secretaria general de Morena, sino porque también fueron parte de la Interparlamentaria

de Mujeres", aclaró.

La primera Presidenta mexicana en 200 años enumeró los esfuerzos para lograr la paridad de género en México, donde hay 13 gobernadoras entre 32 puestos; 251 diputadas federales frente a 249 hombres; 65 mujeres en el Senado frente a 63 hombres. Y, sin embargo, los principales puestos los tienen los hombres.

Los presidentes de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y del Senado, Gerardo Fernández Noroña, estaban en el presidium. El programa indicaba que darían discursos, que al final fueron cancelados.

"Gerardo siempre es un excelente orador, pero hoy es tiempo de mujeres, hoy no le tocó", dijo Sheinbaum. El discurso se interrumpía por los gritos de ¡Presidenta! ¡es un honor estar con Claudia hoy!

Preguntó por una "Cartilla de Derechos de las Mujeres", que se tardaron en

pasarle. "Vamos a publicar millones, millones, millones, millones. Todos los derechos de las mujeres están en esta Cartilla", dijo, emocionada hasta el reconocimiento: "Hay que hacer que toda esta letra sea una realidad".

De todos modos, el grito siguió ¡Presidenta! ¡Presidenta! Hasta el Hotel Hilton, donde continuaron las sesiones, ya sin Sheinbaum, que se fue a Chiapas.

"Lo que estamos viendo enchina la piel", dijo Alcalde, cuyo partido había nombrado el día anterior al diputado Ernesto Prieto, acusado de no pagar la pensión de su hija, como representante ante el INE.